

# Tierra y Libertad

Barcelona, 24 de Junio de 1932

Semanario Anarquista

Año III :: Número 69 :: 15 CENTIMOS

EL MODERNO SEGADOR



... y como dice el diario anarquístico "Ahora", la cosecha es sagrada.

## La Guardia Civil

El día 15 de abril de 1931, muchos buenos burgueses españoles se quedaron perplejos: "¿Qué harán con ella? ¿Se atreverán?" Los marqueses y los duques, los presidentes de los casinos madrileños, los administradores de las fincas de Sevilla y de Jaén, los banqueros de Bilbao, los fabricantes de Barcelona, los redactores de los periódicos y los profesores de los conventos, no cabían en sí de miedo. "¿Qué harán con ella? ¿Será posible que se atreva...?" No se trataba, claro está, de la abdicación del rey. Los buenos burgueses no se preocupaban por la corona real; no, lo que les preocupaba era el vulgar tricornio de Luis Carlos. Se dibujó un cuento de que con este tricornio podía desmoronarse su poderío. Alarmados, se preguntaban unos a otros: "¿Será posible que estos locos distingan la Guardia Civil?" Todavía ignoraban que la República había sido regulada al pueblo por el propio jefe de la Guardia Civil, por el general Sanjurjo, y que, en vez del clásico gorro frigio, esta República iba a encasquetarse el tricornio de Luis Carlos.

Con el rey, habla en España 33.000 guardias civiles. Ahora hay 40.000. La República ha disminuido el ejército y aumentado la Guardia Civil. En España, hay 30.000 maestros de escuela y 40.000 guardias civiles. La Guardia Civil se recluta principalmente entre los sargentos y suboficiales que se alistaron por plazas de cinco años. Un guardia civil cobra 55 duros mensuales. Durante tres o cuatro años, forma parte de la brigada móvil, donde recibe mensualmente 85 duros — cuatro veces más que un obrero, dos veces más que un jefe contable con instrucción superior—. El oficial de guardia civil no tiene nada de complicado. Le basta con saber matar. El "la guardia muere, pero no se rinde", se podría trocar aquí por "la guardia mata, pero no huye". Cuando la Guardia Civil dispersa a manifestantes campesinos u obreros, suelen recogerse pocos heridos. Los guardias civiles aprenden bien; apuntan a la cabeza y al vientre y rara vez erran el tiro.

El hombre del ridículo tricornio no es sólo un guardia civil, es el terror de toda la España pobre. Con él, ansia la madre a su criatura. A él buscan instintivamente los ojos en la oscuridad al desfilarse por las calles tortuosas. El guardia civil ha llegado a ser la leyenda en España, como lo era la muerte en la Edad Media. Su sombra bailotea sobre el suelo de España — ¡no mismo he visto este baile sobre las rocas rojizas de Castilla, sobre los pantanos de Extremadura, sobre las colinas de Andalucía—, una sombra larga y espeluznante que vaga en busca de presa, que acecha al distraído, que caza al simple. Balancedándose a caballo o arrastrándose como un cangrejo, se acerca, aprieta, mata. La danza macabra continúa. Apenas pasa día sin que los periódicos den la noticia de un nuevo asesinato. El guardia civil tiene que matar, pues el mal es inseparable del tricornio, del dero, de la tradición. Los guar-

## Las criminales hazañas del fascismo

### Mussolini ha pretendido destruir el Anarquismo asesinando infamemente a los anarquistas Bovone y Sbardello - El proletariado rebelde debe enfrentarse contra toda manifestación fascista y dictatorial por que será como conseguirá desembarazarse de la oprobiosa tutela de la dictadura y del fascismo

El fascismo criminal bajo la criminal inspiración de Mussolini sigue en su frenética carrera gubernamental dejando tras de sí acusadores regueros de sangre. El bárbaro poder fascista sigue consolidándose en Italia y cada día que transcurre busca esa consolidación con la ejecución de un nuevo asesinato. El fascismo sólo puede echar raíces en la tenebrosa conciencia de los criminales y son las vandálicas huestes fascistas las que ahogan en el sojuzgado y oprimido pueblo italiano el pensamiento y la rebeldía de los que quieren que Italia se funda en la consociación universal del pensamiento libre. El Vaticano, a pesar del tratado de Letrán, sigue siendo el guía espiritual de la monarquía italiana y el Quirinal, puede decirse, es el centro donde se proyectan todos los más inicuos atropellos. La Roma papal, religiosa, báguica; la Roma de los pontífices nauseabundos y de los cesáres sanguinarios impera todavía. El pueblo romano vive brutalmente sometido al castro imperio del Duce. El imperio sangriento de Mussolini habla expresivamente de la esclavitud, del hambre y de los martirios del pasado; habla expresivamente del fascismo de Calígula y Nerón. Nada dice de la Roma de Horacio, Marco Antonio, Séneca o Juvenal, nada de la tierra que sostuvo la augusta humanidad de Sparta. Italia vive irredenta, amordazada, sin expansiones económicas ni sociales.

Vive envuelta en una enorme camisa negra que significa el sudario de un pueblo sin libertad, sin aspiraciones, sin esa vida que hace que los pueblos transcurran por senderos iluminados. El fascismo de ayer emplazaba a los pensadores cristianos a la lucha y lo llevaban al Circo a que probaran su valor y sus virtudes. El fascismo de ahora tan bestial como el otro, pero más vil y grosero lleva a los pensadores anarquistas, los más peligrosos para los enemigos del proletariado, a cualquier escondido rincón y les hace fusilar por la espalda.

Domingo Bovone y Angelo Sbardello han sido las últimas víctimas del fascismo mussoliniano. Han sido ejecutados por haber atentado contra la siniestra vida de Benito Mussolini, asesino profesional en el Poder que sistematizó la brutalidad militar y jurídica. Los camaradas Bovone y Sbardello, fueron asesinados por la espalda el día 17 de Junio de 1932. Los asesinatos fueron milicianos fascistas de alma como la camisa que ostentan: negra. Corrieron oficialmente un documento solicitando el indulto que los asesinados no quisieron firmar. No querían obtener perdón y misericordia de aquellos poderes que tenían como fundamento básico de su política la tiranía y el crimen. Los reos se negaron a recibir los visibles Sacramentos, nada pidieron. Sólo pensaron en la Humanidad oprimida y exclamaron

palabras plenas de esperanzas en un porvenir próximo mejor.

Murieron bajo los infames rarpazos de los milicianos fascistas de la Legión 112 y sus últimas palabras fueron:

Bovone: ¡Viva la libertad universal!

Sbardello: ¡Viva la Anarquía! Mussolini, como José quiso hacer con el sol, ha querido detener el curso del pensamiento anárquico que es el pensamiento fundamental de la armonía universal. Mussolini encarna la reacción y la injusticia. El pensamiento humano sigue la trayectoria formulada por un libérrimo pensador italiano, Giovanni Bovio. Nada importa el fascismo. Por encima de las dictaduras, de los asesinatos oficiales, de la explotación del hombre por el hombre, está la solidaridad de los ahorrados que luchan como los amados camaradas Bovone y Sbardello — por la instauración de un régimen de convivencia social en el que la Justicia viva en el corazón de todos y no en un Código dictado por gobernantes brutales e interpretados por rígidos e inflexibles jueces.

Contra el fascismo de Mussolini, de Hitler, de Stalin, de Largo Caballero, etc: Contra todos los gobiernos que actúan por la influencia e inspiración del Capitalismo, pone el proletariado militante, el proletariado consciente que ve en toda política una trampa, su fuerza y sus conocimientos del trabajo.

La sociedad capitalista se desmorona con todos sus arbitrarios aparatos. El mundo viejo muere por consunción. El parlamentarismo se debate en la agonía. De nada le vale a los gobiernos burgueses sus continuas realizaciones de sangre. La horca, la guillotina, la "ley de fugas", los fusilamientos por la espalda y por el pecho vienen a ser intensos acicates que empujan a las multitudes infelices y hambrientas a la destrucción total del sistema capitalista.

Para terminar con todo principio de autoridad, con los crímenes del autoritarismo estatal, con el caos de la economía burguesa el proletariado emancipado debe ver en las figuras de los compañeros asesinados recientemente por las hordas de Mussolini ejemplos vivos de la acción reivindicadora y debe seguir el ejemplo, colectivamente. Toda la fuerza proletaria contra los tiranos, contra los explotadores y contra sus defensores. Los trabajadores deben hacer un acople de fuerza muscular y de fuerza intelectual para terminar radicalmente con el fascismo legalizado de Italia y con el Fascismo encubierto de todos los países en donde los socialistas tienen poderes ministeriales.

La vida proletaria va hacia su emancipación, hacia la instauración del comunismo libertario, porque anárquico es el pensamiento y hacia la anarquía marcha la Historia.

## BOICOT AL ESTADO

Para combatir el mal social es menester conocer bien sus puntos de origen, los más enraizados estamentos que ejercen una presión directa y coactiva sobre el individuo y la colectividad. El más destacado de tales estamentos es el Estado, su poder absorbente y centralizador le confiere una tal supremacía que le sitúa en el primer plano del vivir social. De ahí que los anarquistas, los anti-autoritarios, con quien primero se ven obligados a enfrentarse es con ese poder omnímodo que desde que el individuo nace hasta que muere pretende sujetarle a su capricho y albedrío.

Al Estado se le puede combatir de muchas formas, bien sea negándose el individuo a acatar y efectuar aquellos formalismos que exige a todo ciudadano para estar dentro de la ley, negándose a pagar contribuciones e impuestos, y sobre todo rehusando el ser ciego instrumento del Estado encajonado en un uniforme militar. El militarismo es el sostén más eficiente que tienen los gobiernos. El soldado, al acudir al cuartel pierde su dignidad, al hacerse estúpido instrumento de los intereses de sus enemigos; el capitalismo, la plutocracia y el parasitismo burocrático de la máquina estatal. Contra el militarismo hemos de agudizar nuestra crítica, nuestra campaña subversiva, puesto que es una ignominia el que sean los propios hijos del pueblo, los que han sufrido y sufrirá miseria y privaciones, los que han sido y serán explotados, quienes disciplinados y con el uniforme de soldado cometan la imbecilidad de enfrentarse contra sus mismos hermanos, contra los camaradas de la fábrica, del taller, de la mina del campo, del cotidiano vivir de la calle y del hogar.

A este respecto, bueno es recordar la llamada "objección de conciencia", la corriente antimilitarista que va extendiéndose principalmente por Holanda, Francia e Inglaterra. El individuo considerando

que no tiene otro juez que su propia conciencia, repugnándole vestir el uniforme militar, negándose a ser un autómatas, un número en la grey borreguil de guardiánes del Estado, opone la razón de sus ideas, su libertad individual frente a los llamados "deberes militares". De ahí que se le haya llamado "objección de conciencia" la idea antimilitarista de quienes, valientemente, arrojando todas las consecuencias, antes que abandonar su país, antes que hacerse prófugos o desertores, han preferido reivindicar en noble actitud frente a los jueces defensores del Estado.

En España el antimilitarismo activo tiene escaso arraigo, incluso en los medios anarquistas. No obstante, dado nuestro carácter independiente, las características individualistas del español, como decía Giménez Caballero, tomaría auge una intensa campaña antimilitarista bien organizada "objección de conciencia" pareciera una posición admirable para el refractario a la guerra y al servicio militar. ¿Qué haría el Estado si anualmente fuesen muchos miles y miles quienes se negaran a ser sus servidores?

Hay que reivindicar lo que llamaba Spencer "el derecho a ignorar el Estado" y ello es cosa que puede conseguirse obrando con firmeza, mostrando con claridad lo que es el Estado, lo que es la guerra y lo que significa el militarismo. Procurando demostrar, en suma, que no basta comprender cuán nociva es una determinada institución; lo importante es no apoyarla, no prestarle adhesión alguna, no prestarse borreguamente a ser su instrumento. Si comprendemos que el Estado es malo, boicoteémosle en todos los terrenos, y en particular en aquellos cuya influencia sea más nociva.

FONTAURA

## Consideraciones

El pueblo español está sufriendo una muy profunda transformación. Su único anhelo es la libertad, la justicia. Todo hombre de corazón y sentimientos elevados tiene el deber de colaborar en ese su anhelo que se llama "revolución".

El campesino con su rudimentaria visión de la vida nos da un ejemplo vivo de su deseo. Cotidianamente tenemos que constatar, en sus luchas por liberación, la elevada concepción que tiene del comunismo libertario. Está pues llamado a ser el faro luminoso de la revolución en la próxima batalla por el bienestar.

Obreros de la ciudad, ayudémosle en sus luchas! Su libertad es la nuestra, su causa es la de la humanidad!

Todas las formas de gobierno hasta la fecha puestas en su práctica han fracasado. Por estar basados en cimientos tan nefastos como

el Capital, Estado y Religión. El Orden, que significa opresión, ha llevado al hombre al terreno de co-hartarle todas sus iniciativas. El Capital, que es sinónimo de egoísmo, especulación, explotación y miseria, ha contribuido al atrofiamiento y relajación del ser humano porque le ha arrebatado todas las materias indispensables para su normal estabilidad. El Estado, no es más que la máquina doméstica y defensora de aquel.

En verdad que la mentalidad más pobre comprende hoy ya que la alta finanza es la dueña de los destinos de los pueblos oprimidos. El Código Penal, la jurisprudencia no es más que un aborto de ese monstruo del capitalismo. Un instrumento a su servicio tan elástico como absurdo.

La Religión, la encargada de eternizar el imperio de estas lacras con su opio venenoso.

¡Es hora ya, hermanos campesinos, obreros de la ciudad, que sacudamos nuestro yugo! Aleemos la vista y veremos un horizonte preñado de hermosas perspectivas para el mañana. Luchemos para derrocar el actual sistema de cosas. Luchar es vivir. La razón de la existencia misma es la lucha.

¡Anarquistas, revolucionarios, hombres de corazón, elevemos la mirada y contemplemos ese hermoso panorama que nos ofrece el pueblo andaluz liberándose!

¡Ayudémosle, imitémosle! ¡Abajo la opresión! ¡Viva la libertad y la justicia! ¡Viva el anarquismo!

Cárcel Barcelona, 20-5-1932

Sin fronteras

## La revolución Chilena

Esta vez ha sido Chile, quien ha perdido el respeto a las leyes establecidas en su Constitución. Con un movimiento revolucionario ha puesto en un gran aprieto a la autoridad y al gobierno. El coronel Grove dió la primera carga a fondo contra el régimen. Logró imponerse por la fuerza, se abrió camino con las armas, y formó la Junta revolucionaria de la que le hicieron presidente. Pero Grove quería proceder radicalmente en la estructuración del nuevo régimen, y esto motivó que Diólla, socialista moderado, incapaz de enfrentarse con los intereses del capitalismo extranjero a fuer de ser buen socialista, tuvo que retirarse del gobierno socialista formado.

Desgraciadamente la suerte no favoreció mucho a Grove. Apenas iniciado su plan de socialización de la sociedad, llega el general Sáenz apoyado por toda la guarnición, realiza un movimiento contrarrevolucionario en Santiago, cerca el Palacio Presidencial y cae Grove en su Poder. Acto seguido formóse una Junta de generales de varias guarniciones, publican un manifiesto comprometiéndose a sostener una política socialista moderada, y acuerda llamar inmediatamente a Diólla, para que asuma la responsabilidad del nuevo gobierno. Resulta la situación revolucionaria en ese sentido, más tanto como el haber dado una puntada a la revolución verdadera y que exige el pueblo chileno desde que cayó la dictadura de Ibáñez. De todos modos es difícil y aventurado decir la última palabra, sobre el futuro de la revolución chilena. Sin Grove queda el pueblo aunque es el factor más importante y que en último término puede encuzar los futuros acontecimientos. Lo que es conveniente destacar del movimiento, ahora por ahora, es que no tan sólo las leyes son un freno el cual hay que romper para avanzar hacia la emancipación, sino que la misma política del socialismo es un peligro muy grande para la revolución y la libertad. Una vez más Chile nos muestra en este sentido y nos demuestra cuanto razón tenemos los anarquistas en nuestras críticas de las leyes y de la política socialista.

Mientras tanto, sería muy probable que el pueblo chileno, reaccionase a tiempo y Diólla no llegase a formar el gobierno que en resumen no persigue otra cosa que salvar el capitalismo con el socialismo.

Es una paradoja y un contrasentido si se quiere, pero hemos visto estos últimos tiempos de la postguerra, el socialismo han entregado al servicio del capitalismo, de tal manera que ya podemos asegurar sin miedo alguno, que la finalidad del socialismo no es otra que la de hacer compatible la explotación capitalista con el mismo socialismo.



Eso que parece una procesión espectral es una pavorosa caravana, infesta interminable dejada por todos los caminos del mundo por el ferrocarril sistema capitalista. Procesión de trabajadores sin trabajo que pronto harán al desfilé final con airadas y vindicativas acciones.